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FUNDAMENTAL ENSINAR COLUNA TECNOLOGIA

SINOP

Frota circulante
eleva procura
por um seguro
veicular em Sinop
Quem tem veículo, se protege,
seja contra o risco de colisões,
ou mesmo do bem ser furtado
ou roubado. Por isso, cada vez
mais pessoas têm buscado um
seguro para evitar maiores
dores de cabeça. Página -3
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MAIS DE 35%

Sementes de
qualidade
incrementam
produtividade
da soja

Para ser considerada
de alta qualidade, a semente
de soja deve possuir caracte-
rísticas fisiológicas e sanitá-
rias, tais como altas taxas de
vigor, de germinação e de
sanidade, bem como garan-
tia da pureza física e varie-
tal, e não conter sementes
de plantas daninhas.
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Obras de fechamento
de valetões avançam
na Avenida dos
Pinheiros
Com objetivo de proporcionar mais se-
gurança, saúde e deixar Sinop ainda
mais bonita, a Prefeitura está traba-
lhando na execução dos serviços de
drenagem e fechamento de valetão em
440 metros da avenida dos Pinheiros,
na região do Jardim Violetas, onde se-
rão instalados 1.164 tubos para o escoa-
mento da água. Página -7

ARENA PANTANAL

A Arena Pantanal, em Cuiabá, vai receber jogos da Copa do Mundo Feminina de
Futebol de 2027. O estádio, gerido pela Secretaria de Estado de Cultura, Esporte e
Lazer de Mato Grosso, foi indicado pela CBF na candidatura do Brasil para concor-
rer como sede da competição. Página -6
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SEDE DA COPA FEMININA

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT
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EXPEDIENTE

O Governo do Estado deve assumir a ro‐
dovia federal 158, ali pela região do Ara‐
guaia. Assumiu antes a 163. Está duplicando
esta rodovia e deve fazer o mesmo com a
158. Toco nesses dois exemplos para enve‐
redar por uma constatação histórica sobre
a pouca presença do governo federal, não
somente agora, na logística de transporte
no estado.

Não esquecer que se está falando do es‐
tado que tem 30 por cento da produção
agropecuária nacional. Maior produtor de
soja, milho, algodão e carne bovina. Que
ajuda emuito na balança comercial do país.

Se fosse somente com as outras ativida‐
des econômicas o tamanho do buraco em
desfavor do país no comércio internacional
é grande. O agro, no momento, ainda man‐
tem a balança comercial numa posição não
tão desconfortável. Mato Grosso ajuda nisso
e não é de agora. E Brasília, seja neste ou
em outros governos, quase não ajuda na lo‐
gística de transporte.

Passou para a iniciativa privada a con‐
cessão da rodovia 163. Como mostrou um
trabalho bem feito de pesquisa a OAB-MT a
concessionaria ganhou milhões de reais
em pedágios e fez pouca coisa do que de‐
veria fazer. E ninguém cobrou nada da con‐
cessionaria.

E nem entrou na Justiça para fazer cum‐
prir pelo menos parte do contrato com a
concessionária. O receio era a coisa encom‐
pridar num embate no Judiciário. Resolve‐
ram fazer umdistrato amigável , a concessi‐
onária embolsou milhões de reais e saiu de
fininho.

Brasília não fazia melhora ou a duplica‐

ção na rodovia 163. O governo do estado
a retoma e fez aquilo que Brasília não fez
e não cobrou para que a concessionária
fizesse. Agora deve ocorrer quase a mes‐
ma coisa com a rodovia 158. E, insiste-se
mais uma vez, não veio apoio concreto
do governo federal para o estado que é a
salvação da lavoura nacional na balança
comercial.

Ferrovias que estão no estado tam‐
bém não tem nada que ver com Brasília
a não ser fazer a concessão para que a in‐
ciativa privada trouxessem os trilhos para
cá. E em duas regiões: no Araguaia com a
Fico e de Rondonópolis a Lucas com a
Rumo. Se um dia sair a Ferrogrão tam‐
bém Brasília só faria a concessão e, como
sempre, não ajudando diretamente com
a logística de transporte do estado.

Ah, mas a BR-163 quem abriu foi o go‐
verno federal no regime militar. Muitos
acreditam que aquela ação inicial tinha
como escopo tentar tirar um problema
social e demográfico no Rio Grande do
Sul que poderia explodir em levante po‐
pular.

As famílias ali cresceram e a terra era
pouca para tanta gente. Crescia o mau
humor local. Ai dois presidentes gaúchos,
descendentes de imigrantes, Médici e
Geisel, sabendo o que poderia vir naque‐
le estado, arrumaram um jeito de abrir
pela 163 o Nortão.

Outra vez MT ajudando outros luga‐
res. Pelo menos desta vez abriram uma
rodovia sem asfalto no estado. Enfim,
Brasília não tem sido parceira em logísti‐
ca de transporte do estado, nem agora e
nem antes.

ALFREDO DA MOTA MENEZES É ANALISTA POLÍTICO

Brasília e a logística de
transporte no estado

ALFREDO DA MOTA
MENEZESMuitos acreditam que aquela ação inicial tinha como

escopo tentar tirar um problema social e demográfi-
co no Rio Grande do Sul que poderia explodir em le-
vante popular
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Ummotociclista, 37 anos, identificado como Joelso Ferreira da Silva Almeida, morreu após
invadir a contramão e bater de frente com um carro, na madrugada desta sexta (17). O aci‐
dente aconteceu na trincheira do Bairro Santa Rosa, emCuiabá. A identidade da vítima ain‐
da não foi divulgada pela polícia. Uma equipe da Delegacia Especializada de Delitos de
Trânsito (Deletran) foi acionada para atender o acidente. Omotociclistamorreu no local. De
acordo com a Polícia Militar, uma pista está interditada por derramamento de óleo. A Perí‐
cia Oficial e Identificação Técnica (Politec-MT) também esteve no local.

Ranking dos Políticos - Facebook

CACIQUE VAI AO PAPA
O cacique Raoni Metuktire, líder do povo Kaya-

pó, entregou uma carta ao Papa Francisco pedindo
apoio contra os problemas ambientais em Mato
Grosso. O encontro foi no Vaticano, em Roma, du-
rante o evento “Da crise climática à resiliência cli-
mática”, produzido pelas Pontifícias Academias
das Ciências e das Ciências Sociais, na quinta.
“Além das enchentes que ocorrem no Rio Grande do
Sul, ainda há o problema de desmatamento, seca
nos rios e as regiões que sofrem com os incêndios
[em Mato Grosso]. Por isso, o cacique pede que as
pessoas se mobilizem e olhem para esses fenôme-
nos que estão ocorrendo de maneira desenfreada.
Pedimos apoio do Papa para que mais pessoas te-
nham consciência sobre o assunto, já que, quando
eu falo, ninguém me escuta no Brasil”, diz um tre-
cho da carta.

ÍNDIOS CONTRÁRIOS
Segundo divulgado pelo Instituto Raoni, o caci-

que pediu apoio do Papa “para fazer os parlamenta-
res brasileiros entenderem a importância de se
apoiar os povos indígenas e de proteger as flores-
tas”. Ele também teve um encontro com Regina
McCarthy, especialista americana em qualidade do
ar e que atuou como primeira conselheira climática
da Casa Branca, de 2021 a 2022, Roberto Gualtieri,
prefeito de Roma; e Ricardo Nunes, prefeito de São
Paulo, palestrantes no evento do Vaticano. Nesta
sexta, Raoni vai dar uma palestra a todos os pre-
sentes sobre sua trajetória de vida em defesa da
Amazônia e dos povos indígenas. Em março, Raoni
se manifestou contra a Ferrogrão, ferrovia que liga
Sinop a Miritituba, durante cerimônia de recebi-
mento da homenagem dada pelo presidente fran-
cês, Emannuel Macron. Na ocasião, Raoni foi con-
decorado com a ordem do cavaleiro da Legião de
Honra da França e a solenidade, realizada em Be-
lém, também contou com o presidente Lula.

SHOW BARRADO
A Justiça de Mato Grosso barrou a realização

da Expocamp, evento em comemoração ao 38º ani-
versário do Município de Campinápolis. A festa se-
ria realizada entre os dias 23, 24 e 25 de maio e con-
taria com o show do cantor Amado Batista. O custo
total do evento seria de R$ 1,9 milhão. A decisão, as-
sinada pela juíza Tabatha Tosetto, atendeu um pe-
dido do Ministério Público Estadual, que apontou
que o Município não vem cumprindo com serviços
básicos à população nas áreas de saúde, educação
e saneamento básico.

Editorial

Suspeita de 'rachadinha' deve ser examinada
à luz dos fatos, não de deturpações. Agora, ficou
muito explícito a proteção que o deputado federal
Guilherme Boulos (PSOL-SP) deu a seu “compa‐
nheiro” André Janones (Avante-MG). Boulos tem
por hábito aproveitar diversas oportunidades de
vociferar contra desvios de comportamento ou in‐
frações penais cometidas por políticos em todos
os níveis da Federação. Quando lhe toca passar do
discurso à ação, porém, as alianças partidárias pa‐
recem ainda falar mais alto.

Como relator do Conselho de Ética da Câmara
no processo de cassação de Janones, o pré-candi‐
dato a prefeito de São Paulo deixou o compadrio
prevalecer sobre os fatos e votou pelo arquiva‐
mento do caso.

Verdade que não foi a primeira vez — e nem
se imagina que terá sido a última, infelizmente —
que o corporativismo deu o tom na Casa. Chamou
a atenção, contudo, a inépcia de Boulos ao tentar
preservar Janones, que integrou a linha de frente
da campanha de Lula nas redes sociais em 2022.

O pedido de cassação trata da suspeita de
"rachadinha" no gabinete de Janones e, por ironia,
partiu do PL, sigla do ex-presidente Jair Bolsonaro,
cujo sobrenome se liga a mais de um escândalo
semelhante.

Segundo ex-assessores do deputado, ele teria
embolsado parte do salário pago aos auxiliares.
Para comprovar a denúncia, um deles gravou uma
conversa em que o próprio parlamentar explica
que o repasse do dinheiro teria o objetivo de qui‐
tar dívidas contratadas na campanha municipal
de 2016. Com autorização do STF, abriu-se um in‐
quérito, e a Polícia Federal avança em sua investi‐
gação, com quebra de sigilo bancário e fiscal.

Janones diz que o áudio foi tirado de contex‐
to, que nunca recebeu dinheiro dos assessores e
que não era deputado na ocasião da conversa —
ocorre que, comomostrou reportagemda Folha, o
próprio teor da reunião indica o contrário.

No afã de endossar a defesa do aliado, Boulos
apegou-se ao último ponto e, pior, deturpou a de‐
cisão do STF para fazer crer que tudo teria se pas‐
sado em 2016.

O relatório de Boulos ainda será examinado
por seus pares, e nada impede que amaioria deci‐
da arquivar o caso. Seja como for, que votem sem
corporativismo e à luz dos fatos, não de adultera‐
ções.

Proteção aos aliados?

“ “

período orbital, que é de 27,322 dias. “Esse período é
chamado de mês sideral, e é diferente do mês sinódi-
co, que é o período de 29,5 dias entre duas novas, por-
que como a Terra também está girando em torno do
Sol, a Lua precisa de um pouco mais de uma volta para
apresentar o mesmo alinhamento com o Sol, e conse-
quentemente, a mesma fase”, explica Zurita.

A lua nova marca o início do mês em calendários
lunares, como o muçulmano, e nos calendários lunis-
solares, tais como o judaico, o hindu e o budista.

Uma lunação ou ciclo lunar, como é chamado o
intervalo de tempo entre luas novas, é sutilmente va-
riável, com média de duração de 29,5 dias. Durante
esse período, ela passa pelas quatro fases principais
(nova, crescente, cheia e minguante), e cada uma se
prolonga por aproximadamente sete dias.

Também existem as “interfases”: quarto crescen-
te e crescente gibosa (entre as fases nova e cheia) e
minguante gibosa e quarto minguante (entre a cheia e
a minguante). A Lua se formou há cerca de 4,5 bilhões
de anos atrás, possivelmente quando um protoplaneta
colidiu com a Terra, lançando material derretido para o
espaço que eventualmente se uniu para formar o sa-
télite.

Alguns pesquisadores apontam que pouco de-
pois disso, a Lua teria virado do avesso para criar a su-
perfície lunar. No entanto, não se sabia como essa su-
cessão de eventos se deu, pelo menos não até agora.

Nesta sexta (17), a Lua atinge o apogeu, que é o
ponto mais distante da Terra em sua órbita atual ao re-
dor do planeta. De acordo com o guia de observação
astronômica InTheSky.org, isso aconteceu às 14h58
(de MT).

A distância da Lua em relação à Terra varia por-
que sua órbita não é perfeitamente circular – é ligeira-
mente oval, traçando um caminho conhecido por elip-
se. À medida que a Lua atravessa esse caminho
elíptico ao redor do planeta a cada mês, sua distância
varia 14%, entre 356.500 km no perigeu (aproxima-
ção máxima) e 406.700 km no apogeu.

“Esses valores são médios porque, na prática, va-
riam bastante devido às influências gravitacionais do
Sol e dos outros planetas do Sistema Solar” diz Marce-
lo Zurita, presidente da Associação Paraibana de As-
tronomia (APA), membro da Sociedade Astronômica
Brasileira (SAB), diretor técnico da Rede Brasileira de
Observação de Meteoros (Bramon).

O tamanho angular do astro também varia pelo
mesmo fator, e seu brilho também se altera, embora
isso seja difícil de detectar na prática, já que as fases
da Lua estão mudando ao mesmo tempo. Nesta sexta,
por exemplo, ela está atravessando a fase crescente –
a segunda do ciclo atual, começando um novo ciclo
(ou seja, a fase “nova”) no dia 6 de junho.

O tempo do circuito perigeu-apogeu-perigeu da
Lua é de 27,55 dias. Isso é um pouco mais do que seu

Lua termina a semana mais distante da Terra

COLUNA TECNOLOGIA



Ato de convocação foi encaminhado para o primeiro suplente

VACÂNCIA

Lira convoca
Barbudo para
assumir cadeira
DA REPORTAGEM

A vacância do cargo de de‐
putado federal anteriormente
ocupado por Amália Barros (PL),
que faleceu devido a complica‐
ções de uma cirurgia no pân‐
creas, foi publicada no Diário
Oficial da Câmara dos Deputa‐
dos. O deputado federal Nelson
Barbudo, primeiro suplente da
sigla do ex-presidente Jair Bolso‐
naro foi convocado para ocupar
a cadeira vaga.

O decreto foi assinado pelo
presidente da Câmara dos De‐
putados, Arthur Lira (PP-AL).
“Convoque-se o primeiro su‐
plente do Partido Liberal (PL), do
estado de Mato Grosso (…) a ser
efetivado como titular do man‐
dato de Deputado Federal”, de‐
clara o ato da presidência.

Conforme noticiado pelo
portal O Documento, Barbudo
ainda não se manifestou sobre a
morte de Amália e também so‐
bre a possibilidade de assumir
novamente um mandato em
Brasília.

O parlamentar saiu de
uma expressiva votação nas elei‐
ções em 2018, exerceu seu pri‐
meiro mandado com ações ali‐

nhadas com a direita e o então
presidente Jair Bolsonaro, mas
surpreendeu na campanha de
reeleição em 2022, quando não
conseguiu ser eleito.

Em 2018, o ex-parlamentar
recebeu 126.249, sendo o mais
votado do estado, já nas eleições
de 2022, Nelson Barbudo não foi
eleito e recebeu 53.285. Os parla‐
mentarem do PL eleitos foram
Abílio Brunini, José Medeiros,
Coronel Fernanda e Amália Bar‐
ros, que faleceu.

A deputada Amália faleceu
na madrugada de domingo (12),
após sofrer uma parada cardio‐
vascular durante uma cirurgia
de risco. A ela esta internada
desde 1º de maio.

Desde sua internação,
Amália passou por várias inter‐
venções cirúrgicas. A primeira foi
para a retirada de um nódulo no
pâncreas. Na quinta-feira (9), ela
foi submetida a um procedi‐
mento adicional de radiointer‐
venção, uma especialidade
médica que utiliza métodos mi‐
nimamente invasivos guiados
por imagens para diagnosticar e
tratar doenças em praticamente
todos os órgãos do corpo huma‐
no.
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CPI da Telefônia Móvel
aprova relatório final
DA REPORTAGEM

A Comissão Parlamentar de
Inquérito da Assembleia Legislativa
de Mato Grosso – CPI da Telefonia
Móvel – aprovou, o relatório final so‐
bre os serviços móveis prestados
pelas operadoras (Vivo, TIM/Oi e
Claro) em todos os 142 municípios
do estado.

O relatório foi lido pelo rela‐
tor da CPI, deputado Dr. Eugênio
(PSB). Segundo ele, o documento
foi produzido com informações ob‐
tidas por meio de oitivas e visitas in
loco a diversas regiões de Mato
Grosso, durante 13 meses de traba‐
lhos da CPI. “O principal ponto é
que a cobertura dos serviços de te‐
lefonia móvel em Mato Grosso fica
aquém do que foi contratualizado
com a Anatel. Existe uma deficiên‐
cia de antenas, que devem ser colo‐
cadas uma a cada mil habitantes.
Infelizmente é uma a cada 4.538
mil habitantes. Hoje, há uma defi‐
ciência de quase duas mil antenas
emMato Grosso”, disse Dr. Eugênio.

O presidente da CPI, deputa‐
do Diego Guimarães, afirmou que,
após aprovado o relatório final, será
elaborado um projeto de resolução
que será encaminhado para aMesa
Diretora colocá-lo em votação em
plenário. Após aprovado, o docu‐
mento será encaminhado para as
autoridades competentes (Ministé‐
rio Público Estadual, Agência Naci‐
onal de Telecomunicações e Pro‐

ALMT. O documento, em forma de projeto de resolução, será encaminhado para a Mesa Diretora colocá-lo em discussão e votação
con). “Há possibilidade de a CPI
propor ao Ministério Público aber‐
tura de ação pública contra as ope‐
radoras. O MPE tem a obrigação de
defender os interesses dos consu‐
midores. O órgão pode atuar em fa‐
vor da demanda em favor da socie‐
dade, pedindo uma reparação
coletiva dos danos causados pela
má prestação de serviços de telefo‐
nia em Mato Grosso”, afirmou Gui‐
marães.

O relator disse ainda que há
um vácuo entre o que é assinado
em contrato e o que é ofertado à
população. “O representante da
Anatel, que é um agente regulador,
atua como advogado das operado‐
ras da telefonia móvel. Isso é muito
grave. Quem era para fiscalizar está
atuando como advogado dessas
operadoras. Isso está dentro do re‐
latório final, mas cabe ao Ministério
Público Estadual tomar asmedidas
cabíveis”, disse Dr. Eugênio.

O documentomostra que há
falta de planos de expansão para
várias vilas e, principalmente, para
aldeias indígenas, o que levanta
preocupações sobre a inclusão di‐
gital e a garantia de direitos básicos
de comunicação para todas as co‐
munidades. O relatório traz ainda
que nos últimos dez anos, de acor‐
do com informações do Procon-MT,
foram registrados pouco mais de
73 mil registros de reclamações
contra as operadoras.

O relator disse que o veículo

da CPI esteve presente em todas as
regiões de Mato Grosso. “Com isso,
a comissão pode ouvir a população
sobre o sinal de internet nos muni‐
cípios e distritos. A CPI encami‐
nhou a todas as prefeituras e câma‐
ras municipais para que pudessem
dar seus pareceres de como está
chegando o sinal de internet móvel
em seus municípios”, disse Dr. Eu‐

gênio.
Durante a reunião, o depu‐

tado Carlos Avallone (PSDB), que é
integrante da CPI, sugeriu a cria‐
ção de um grupo de acompanha‐
mento dos serviços que são pres‐
tados pelas operadoras de
telefonia móvel à população
mato-grossense. A sugestão foi
aprovada pela CPI e, de acordo

comDiego Guimarães, será coloca‐
da em prática pelos próprios depu‐
tados que compõem a comissão.

Outra proposta acatada pela
CPI foi o de sugerir ao governo do
estado um programa de conectivi‐
dade para atender os 142 municí‐
pios de Mato Grosso. “Há conglo‐
merados populacionais que não
são contemplados com os leilões

4G e 5G pelas operadoras. Há distri‐
tos com 12 mil habitantes que não
têm sinais de internet.

São serviços que as operado‐
ras não têm obrigação de fazer,
porque não estão em seus contra‐
tos celebrados comAnatel. Por isso,
o governo precisa assumir esse
compromisso com a população”,
disse Guimarães.

FOTO: MARCOS LOPES

O documento aprovado contém seis volumes com 1.508 páginas

A Seduc já atendeu 17.915 professores

NOA PARANÁ

MT apresenta em evento ações desenvolvidas
nas escolas na área de tecnologia

FOTO: ASSESSORIA
DA REPORTAGEM

As boas práticas da Política
de Tecnologia no Ambiente Esco‐
lar, implantadas pela Secretaria
de Estado de Educação (Seduc-
MT) em 2019, foram abordadas no
primeiro encontro presencial do
Grupo de Trabalho (GT) de Tecno‐
logia do Conselho Nacional de Se‐
cretários de Educação (Consed),
em Foz do Iguaçu (PR).

O evento contou com a par‐
ticipação de secretários estaduais
de Educação, equipes técnicas
dos estados e representantes do
Ministério da Educação (MEC).

O secretário de Estado de
Educação, Alan Porto, um dos lí‐
deres do GT ao lado dos secretá‐
rios de Educação Hélvia Parana‐
guá (DF) e Roni Miranda (PR),
destacou que o encontro presen‐
cial fortalece uma discussão que
já vinha ocorrendo online entre os
secretários e suas equipes. “O as‐
sunto já faz parte do cotidiano es‐
colar, e nossas experiências em
sala de aula mostram que a tec‐
nologia fornece acesso instantâ‐
neo à informação, além de ser
uma ferramenta importante para
o ensino-aprendizagem. Isso pro‐
porciona experiências significati‐
vas aos estudantes e professores”,
afirmou.

Recursos como conectivi‐
dade, plataformas digitais e Chro‐
mebooks para estudantes foram
apontados como ferramentas
transformadoras na rotina dos

professores, que se tornaramme‐
diadores de informações e forma‐
dores de cidadãos.

Alan Porto ressaltou, ainda,
vantagens comoauxílio ao profes‐
sor no manuseio de conteúdos,
aulas mais atraentes e a facilita‐
ção da aprendizagem através da

interação. “Para garantir essas
ações, Mato Grosso adotou medi‐
das como planejamento estra‐
tégico, investimento financeiro
adequado, capacitação e desen‐
volvimento profissional contínuo
para professores e gestores esco‐
lares, além de programas de in‐

clusão digital, monitoramento e
avaliação”, explicou Alan, desta‐
cando os seis pilares que nortei‐
am esse trabalho: “Impacto Edu‐
cacional, Equidade e Diversidade,
Tecnologia e Educação, Valoriza‐
ção Profissional, Gestão de Resul‐
tados e Infraestrutura”, disse.

DA REPORTAGEM
MidiaNew

O deputado estadual Dil‐
mar Dal’Bosco (União) afirmou
que o governador Mauro Mendes
(União) confirmou que vai apoiá-
lo caso ele decida se candidatar a
prefeito em Sinop. Apesar de re‐
ceber o aval de Mendes, Dilmar
ainda vê como incerto a disputa e
admitiu que analisa se é viável se
candidatar.

“Eu falei recentemente
com o governador, que disse que
gostaria que eu fosse candidato,
fizeram algumas reuniões com o
pessoal do agro querendo que eu
seja candidato. Ainda tenho que
analisar, mas é difícil”, afirmou.

Dilmar ainda lembrou que
Mendes assumiu compromisso

em apoiar a candidatura daque‐
les prefeitos que foram aliados
durante sua campanha de reelei‐
ção em 2022.

Caso siga essa linha, o go‐
vernador deve apoiar a reeleição
do atual prefeito Roberto Dorner
(PL).

O deputado não mostrou
disposição de interferir nesse
compromisso firmado por Men‐
des, mas garantiu que o governa‐
dor deixaria esse apoio de lado
em Sinop para ajudar em sua
candidatura. Dilmar é líder do
Governo na Assembleia Legislati‐
va desde o início da gestão de
Mendes.

“Acho que tem que fazer
uma análise de todo mundo, o
que o governador sempre falou
foi que ele tem compromisso

ELEIÇÕES EM SINOP

Dilmar diz ter apoio de Mendes,
mas avalia disputa contra Dorner

com todos os prefeitos que vão
para reeleição e que o apoiaram.
Foram 140 prefeitos que o apoia‐

ram e eu, como líder, tenho que
respeitar a decisão do governo”,
afirmou.

Apesar de receber o aval de Mendes, Dilmar ainda vê como
incerto seu nome na disputa
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mentes por planta, namassa de
mil sementes e principalmente
na produtividade da soja.

Ainda segundo o autor,
cada ponto percentual de
acréscimo no nível do vigor de
sementes é capaz de aumentar
a produtividade em até 28,0 kg
por hectare (ha). Além disso, o
uso de sementes com níveis de
vigor de 95% pode incrementar
a produtividade da soja em 842
kg/ha, provocando acréscimos
superiores a 35% no rendimento
de grãos quando comparado a
sementes de baixo vigor.

O trabalho de dissertação
foi concluído em 2015 e utilizou
para testes cultivares de soja
com potenciais genéticos da‐
quele ano.

MAIS POTENCIAL
Winicius Menegaz, gerente

de produção de sementes da
Girassol Agrícola, empresa que
é referência no setor no Brasil,
explica que com a genética atu‐
al é possível alcançar acrésci‐
mos de produtividade ainda
maiores.

Empenhada em garantir
novos patamares de rendimen‐
to ao sojicultor brasileiro, a com‐
panhia está sendo pioneira na
safra 2024/25 em garantir 100%
de seu volume com sementes
que tenham acima de 90% de
IRG (Índice de Recomendação

Girassol, calculado pela média
de todos os testes históricos de
vigor do lote, além de germina‐
ção em boletim).

Já para sementes adquiri‐
das com TSI (tratamento de se‐
mentes industrial), a Girassol
oferece lotes com 92% de IRG e
germinação. E com o TSI com‐
pleto e o novo BAG ATI, que traz
a inovação da atmosfera isola‐
da, o produtor pode optar por
lotes com padrão 95%.

Assim como trabalhos an‐
teriores, os estudos internos da
sementeira apontam que este
padrão de IRG 95% pode propi‐
ciar incrementos de até 35% em
produtividade, quando compa‐
rado a lotes de qualidade inferi‐
or.

Conforme o gerente de
produção, que também desen‐
volve estudos relacionados à
qualidade de sementes em sua
tese de doutorado na Universi‐
dade de Pelotas, estima-se que
a média atual de mercado, con‐
siderando vigor padrão, é de 80
a 85%. “Baseado nesta taxa, as
sementes de soja oriundas da
Girassol Agrícola incrementam
a seus clientes em média qua‐
tro a sete sacas por hectare, de‐
vido ao uso de vigor superior ao
padrão de mercado”, explica.

IMPORTÂNCIA DO
ARMAZENAMENTO

Ele acrescenta que os re‐
sultados preliminares dos tra‐
balhos mostram que a manu‐
tenção do vigor das sementes
de soja é também favorecida
pelo uso de embalagens mais
adequadas à máxima conserva‐
ção. Isso porque, do processo de
produção até o embarque, há

um período aproximado de seis
a sete meses de armazenamen‐
to. E, durante este tempo, é fun‐
damental que as sementes se
mantenham em sua máxima
conservação e qualidade fisioló‐
gica.

“Em nossos dados já com‐
pilados, a manutenção superou

Sementes de qualidade incrementam
mais de 35% a produtividade da soja
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Para ser considerada de
alta qualidade, a semente de
soja deve possuir características
fisiológicas e sanitárias, tais
como altas taxas de vigor, de
germinação e de sanidade,
bem como garantia da pureza
física e varietal, e não conter se‐
mentes de plantas daninhas.

Ao contrário, sementes de
menor vigor podem acarretar
em baixo estande de plantas,
desuniformidade, má distribui‐
ção e desenvolvimento, afetan‐
do o rendimento econômico.

Ou seja, o principal fator de
sucesso inicial de uma lavoura é
o uso de sementes de qualida‐
de elevada, que contribuem
para que sejam alcançados ní‐
veis altos de produtividade. So‐
bre esses aspectos, alguns tra‐
balhos têm mostrado efeito
direto do vigor das sementes
sobre o rendimento de grãos.

Umdeles, publicado na dis‐
sertação de mestrado de José
Ricardo Baguateli, ao Programa
de Pós-Graduação em Ciência e
Tecnologia de Sementes, da
Universidade Federal de Pelo‐
tas, demonstrou, entre outros
dados, que o acréscimo no vigor
das sementes provoca aumen‐
tos lineares no crescimento das
plantas, no número de vagens
por planta, no número de se‐

NA LAVOURA. Patamares acima de 100 sacas por hectare são favorecidos com uso de sementes acima de 95% de vigor e germinação

5% de vigor para as sementes
com uso de BAG de atmosfera
isolada (BAG ATI), quando com‐
parado a um mesmo lote em
embalagens convencionais.
Uma verdadeira revolução no
setor sementeiro e um novo pa‐
tamar de qualidade está sendo
construído", diz o profissional.
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ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Piccin Equipamentos, es‐
pecializada em tecnologias agrí‐
colas para o preparo do solo,
marca presença por mais um
ano na AgroBrasília, que aconte‐
cerá entre os dias 21 e 25 demaio.
Realizado no coração do Distrito
Federal, o evento é uma vitrine
para as inovações mais recentes
do setor.

Com sede em São Carlos-SP,
a empresa aproveitará a ocasião
para demonstrar seu portfólio de
com destaque para os distribui‐
dores de adubo e corretivo. A
proposta é levar aos produtores
acesso a soluções avançadas que
definem o futuro da agricultura
sustentável.

O carro chefe da marca no
evento fica por conta do distri‐
buidor Master 12000 DH BI S
Inox, reconhecido por sua dura‐
bilidade e precisão na aplicação.
“Estas são características atribuí‐
das principalmente pela presen‐
ça de sua caixa de inox e esteiras
ajustáveis entre 1400mm a
2700mm, que garantem uma
distribuição uniforme e eficaz,
essencial para o aumento da pro‐
dutividade”, diz o engenheiro

agrônomo e head de marketing,
Marco Gobesso.

Juntamente com este mo‐
delo, a empresa também apre‐
sentará a linha completa de dis‐
tribuidores Master D, já
consagrados por sua eficiência e
baixa manutenção. Os visitantes
também poderão explorar os
avanços da série de descompac‐
tadores Advanced, que permi‐
tem ajustes de profundidade até
550mm, preservando a integri‐
dade do solo e a camada orgâni‐
ca.

“Também mostraremos as
grades aradoras GCRP e as nive‐
ladoras GNDHF, demonstrando a
capacidade de oferecer soluções
robustas e adaptadas às exigên‐
cias de grandes e pequenos pro‐
dutores do Cerrado”, aponta o es‐
pecialista.

A AgroBrasília é considerada
uma oportunidade crucial que
oferece à classe produtora aces‐
so a conhecimento e tecnologia
avançada, além de possibilidade
de negócios. Com atividades que
vão de demonstrações de produ‐
tos a palestras especializadas, o
evento é ideal para produtores
que buscam se atualizar sobre as
últimas novidades.

PICCIN

Distribuidores
Inovadoresmarcam
aAgroBrasília 2024
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Sementes de menor vigor podem acarretar em baixo estande de plantas

Piccin traz gamacompletadeequipamentos avançados
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Observar a natureza e o comportamento dos seres que nela habita
to microrganismo nem sempre
resultava em ganhos adicionais.
Pelo contrário, em certas circuns‐
tâncias, esse excesso poderia até
mesmo comprometer a produti‐
vidade, destacando a importân‐
cia de um trabalho equilibrado e

criterioso na composição das bi‐
ossoluções.

“Desta forma, como segun‐
do desafio, a Biosphera tem se
dedicado incansavelmente a en‐
contrar a combinação ideal de
microrganismos que, adaptados

às condições edafoclimáticas es‐
pecíficas de cada ambiente, pos‐
sam oferecer respostas eficazes e
soluções verdadeiramente be‐
néficas e sustentáveis para a
agricultura brasileira”, destacou o
profissional.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Observar a natureza e o
comportamento dos seres que
nela habita certamente pode tra‐
zer muitas respostas às pesqui‐
sas. Foi exatamente dessa forma
que ao longo de muitos estudos
os profissionais da Biosphera
Agro Solutions, empresa dedica‐
da em apresentar soluções bioló‐
gicas de alta tecnologia voltadas
para aumentar a produtividade e
promover a saúde das plantas,
fez importantes descobertas,
como por exemplo, o consórcio
de microrganismos.

Os especialistas da Biosp‐
hera observaram que determina‐
dos microrganismos impacta‐
vam positivamente os resultados
a campo, com retornos em pro‐
dutividade e no melhor desen‐
volvimento das plantas. E isso já
acontecia com a adição de ape‐
nas um único microrganismo. No
entanto, surpreendentemente, a
introdução de um segundo mi‐
crorganismo potencializava ain‐
da mais esses ganhos.

Segundo Cesar Kersting,
engenheiro agrônomo e diretor
comercial da empresa, a partir
deste levantamento, tiveram o
primeiro desafio, o desenvolvi‐
mento de uma fórmula estável e
que permitisse a coexistência dos
dois microrganismos vivos em
um único produto.

Também se observou que a
inclusão de um terceiro ou quar‐

CONSÓRCIO DE MICRORGANISMOS

Desafiode chegar à combinação ideal
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Estimativa oficial de inflação subiu de 3,5% para 3,7%

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Política Eco‐
nômica (SPE) do Ministério da Fa‐
zenda aumentou, de 2,2% para
2,5%, a estimativa de crescimento
do Produto Interno Bruto (PIB,
soma das riquezas produzidas)
em 2024. As previsões estão no
Boletim Macrofiscal, divulgado
na quinta (16).

Em relação à inflação, o do‐
cumento elevou, de 3,5% para
3,7%, a projeção para o Índice Na‐
cional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA) neste ano.

O resultado está dentro da
meta de inflação para o ano, defi‐
nida pelo Conselho Monetário
Nacional (CMN) em 3%, com in‐
tervalo de tolerância de 1,5 ponto

PIB 2024

Fazenda aumenta para 2,5% estimativa
de crescimento do PIB em 2024

percentual para cima ou para bai‐
xo. Ou seja, o limite inferior é 1,5%
e o superior é 4,5%. Para 2025, a
estimativa avançou de 3,1% para
3,2%.

Segundo a SPE, contribuí‐
ram para o crescimento das esti‐
mativas para o PIB o avanço ro‐
busto das vendas no varejo e dos
serviços prestados às famílias, o
aumento na criação líquida de
postos de trabalho e a expansão
das concessões de crédito.

De acordo com o órgão, os
sinais de recuperação do investi‐
mento, baseados na expansão da
construção civil e no crescimento
das importações de bens de capi‐
tais (bens usados na produção),
também ajudaram a elevar a pro‐
jeção.

Outro fator que contribuiu
para a elevação das estimativas
do PIB são as exportações. Se‐

gundo a SPE, a recente alta do
dólar contribui para melhorar as
vendas externas em 2024.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 

VENDAS/
ALUGUEL
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HFC CONSTRUTORA E ENGENHARIA LTDA - CNPJ: 09.427.335/0003-
27, localizada na Av. São Luiz, nº 684N, Quadra 38, Lote 001A, Setor 14, 
industrial, município de Lucas do Rio Verde (MT), torna público que re-
quereu junto a SAMA/LRV – Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de 
Lucas do Rio Verde/MT à Alteração de Razão Social da LO nº 0096/2021 
para a atividade de “Fabricação de estruturas pré-moldadas de concre-
to armado, em série ou sob encomenda”. Responsável Técnico: ENG. 
SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BORGES – (65) 9.8402-6157 – eng.
nildo@gmail.com

A.C. PETRI MADEIRAS LTDA, cadastrado no CPF N° 13.193.599/0001-
79, torna público que requereu junto a Secretaria Estadual de Meio Am-
biente -SEMA, LAC - Licenciamento por Adesão e Compromisso, para 
desenvolver a atividades de produção de cavaco com picador móvel no 
Município de Santa Carmem/MT.

COINBIO COMERCIO E INDUSTRIA DE BIOMASSA LTDA, cadastra-
do no CPF N° 10.750.162/0002-81, torna público que requereu junto a 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente -SEMA, LAC - Licenciamento por 
Adesão e Compromisso, para desenvolver a atividades de produção de 
cavaco com picador móvel no Município de Marcelandia/MT.

S. B. R. MADEIRAS LTDA - ME (CASA SINOP DA MADEIRA), CNPJ: 
50.768.162/0001-42, torna ao público que requereu da Secretaria do Es-
tado do Meio Ambiente – SEMA/MT, a Renovação da Licença Operação 
– LO N°330714/2023, com, com a atividade de Serrarias com Desdobra-
mento de Madeiras, Localizada na Estrada Amélia, N° 336 A/1, Chácara 
336/A/1 Km-01, Bairro Chácaras Sinop, no município de Sinop - MT. A empresa K. A. F. DE MIRANDA E J. C. CRUCCITTI LTDA (PROENG 

- PROJETOS & ENGENHARIA), inscrito no CNPJ: 20.258.964/0001-41, 
localizado na RUA PROJETADA 03, Nº760; LIC SUL, na cidade de Sinop/
MT, vem por meio deste tornar público que requereu junto á Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Sinop - 
SDS, o pedido de Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de 
Operação, para a atividades de Fabricação de estruturas pré-moldadas 
de concreto armado, em série e sob encomenda e Fabricação de estrutu-
ras metálicas. Não EIA/RIMA.

LMW NEGOCIOS E ADMINISTRACAO LTDA, CNPJ 22.672.982/0001-
09, torna público que requereu junto a SAMA/NM – Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum/MT, a Licença Ambiental 
Simplificada - LAS, para condomínio residencial, localizado na Rua dos 
Angelins, Quadra K – Lote 02, Residencial Arara Azul, no município de 
Nova Mutum/MT. Eng. Vitor César Scola da Silva (65) 99636-8988.

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

  
PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER-MT 

ATOS DE LICITAÇÃO 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 010/2024 
 

A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe 
de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao 
Pregão Eletrônico nº 010/2024, cujo objeto é a “REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE TRATOR 
CORTADOR DE GRAMA, A FIM DE ATENDER AS NECESSIDADES 
DA SECRETARIA DE ESPORTE E LAZER, CONFORME 
CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO 
EDITAL E SEUS ANEXOS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
COLÍDER/MT”.  
Sagrou-se vencedora a seguinte empresa:   

EMPRESAS ITENS VL. TOTAL 
(R$) 

FM PEÇAS E MÁQUINAS LTDA - 
14.233.242/0001-30 01 91.340,00 

  Colíder/MT, 17 de maio de 2024. 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial 
Publique-se 

 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 022/2024 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 07 de junho 
de 2024 às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO PARA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM EVENTOS, 
PRODUÇÃO DE SHOWS ARTÍSTICOS E FORNECIMENTO DA 
INFRAESTRUTURA EM COMEMORAÇÃO AS FESTIVIDADES DA 
NOITE GOSPEL E DESFILE MISS MATUPÁ 2024”. Maiores informações 
através do Edital nº. 026/2024, que estará disponível no site 
https://www.gp.srv.br/transparencia_matupa/servlet/home_portal_v2, 
https://pncp.gov.br/app/editais e www.bllcompras.org.br  ou deve ser 
solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da 
Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, 
fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. 

 Matupá – MT, 17 de maio de 2024.  
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA – 

Pregoeira Oficial - 

 

 

E S T A D O  D E  M A T O  G R O S S O  
M U N I C Í P I O  D E  J U Í N A  

 

P O D E R  EXECUTIVO 

 

1 
 

Travessa Emmanuel, n.º 33N, Centro, Juína-MT - CEP.: 78320-000 - Cx. Postal 01 
CNPJ/MF n.º 15.359.201/0001-57                                  Fone: (66) 3566-8300 

 
Site : www.juina.mt.gov.br    E-mail: licitacao@juina.mt.gov.br  

 

AVISO DE PREGÃO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 025/2024 – PMJ 
 

PROCESSO ADMINISTRATIVO N.º 162/2024 de 08/04/2024 
 

ME/EPP E AMPLA CONCORRÊNCIA 
 
O MUNICÍPIO DE JUÍNA, Estado de Mato Grosso, torna público, para conhecimento de 
quem possa interessar, que realizará licitação na modalidade PREGÃO, na forma 
ELETRÔNICA, com critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM – SISTEMA DE 
REGISTRO DE PREÇOS, nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da Instrução 
Normativa SEGES/ME nº 73/2022, das Leis Complementares nº 123/06, 147/2014 e 
155/2016, do Decreto Municipal nº 609/2023 e 610/2023, demais legislações aplicáveis e 
das exigências estabelecidas neste aviso, conforme os critérios e procedimentos a seguir 
definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários 
discriminados a seguir: 
 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE 
MATERIAIS PARA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E DRENAGEM DE ÁGUAS PLUVIAIS 
DAS SEGUINTES VIAS: RUA DOS IPÊS, RUA DAS FIGUEIRAS, RUA ANGELIM E 
AVENIDA BRASÍLIA DO BAIRRO PADRE DUILIO, NO MUNICIPIO DE JUÍNA, ESTADO 
DE MATO GROSSO, EM ATENDIMENTO AO CONVÊNIO 580/2020, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. 
 
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS: Das 18:00 horas do dia 16/05/2024 às 
08:30 horas do dia 04/06/2024. 
ABERTURA E JULGAMENTO DAS PROPOSTAS: Das 08:30 às 09:00 horas do dia 
04/06/2024. 
INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: Às 09:00 horas do dia 04/06/2024. 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO POR ITEM. 
MODO DE DISPUTA: FECHADO E ABERTO. 
VALOR ESTIMADO PARA A LICITAÇÃO: R$ 539.423,01 (quinhentos e trinta e nove mil, 
quatrocentos e vinte e três reais e um centavo). 
 
LINK PARA REALIZAÇÃO DA SESSÃO DA DISPUTA: https://www.bll.org.br.  
 
REFERÊNCIA DE HORÁRIO: Horário de Brasília/DF. 
 
O EDITAL FICARÁ DISPONÍVEL: No site do Município de Juína-MT 
(https://www.juina.mt.gov.br/); no Departamento de Licitações e Contratos da Prefeitura 
Municipal de Juína, situado à Travessa Emmanuel, n.º 33N, Centro, Juína-MT E/OU no 
Portal Nacional de Compras (http://www.bll.org.br). 
 
Eventuais esclarecimentos poderão ser fornecidos diretamente no Departamento de 
Licitações e Contratos, situada na Travessa Emmanuel, n.º 33N, Centro, Juína-MT - CEP.: 
78320-000, E/OU por meio do Telefone (66) 3566-8300. 
 
Juína-MT, 16 de maio de 2024. 
 

(Assinado eletronicamente) 
ISABELLA CRYSTINA GONÇALVES DA CUNHA 

Agente de Contratação 
Portaria n.º 8.013/2024 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE 

AVISO DE ADESÃO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO DE ADESÃO N° 006/2024 

O MUNICÍPIO DE IPIRANGA DO NORTE – MT, torna público para conhecimento dos interessados, que aderiu a Ata de Registro de Preços nº 032/2023 oriunda do Pregão Pr esencial nº 
032/2023 promovido pela Companhia de Desenvolvimento de Rondonópolis - CODER, cujo objeto é “Aquisição de Trator Giro Zero”, tendo como empresa promitente fornecedor JJF 
MÁQUINAS LTDA, de acordo com a legislação específica vigente. CONTRATADA: JJF MAQUINAS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob n.° 06.982.999/0001 -06, 
com sede na Av. Perimetral das Samambaias, 2205N, Industrial Norte, na cidade de Nova Mutum - MT, CEP 78.450-000 neste ato representado pelo Sr: JOSÉ JADIR FACCIO, inscrito no 
CPF sob n° ***.***.***-68 e carteira de identidade nº *****6 SSP/MT.  VALOR: O valor global da referida adesão atinge o montante de R$ 132.825,00 (Cento e Trinta e Dois Mil Oitocentos e 
Vinte e Cinco Reais), sendo que foram aderidos os seguintes itens: 

ITEM DESCRIÇÃO UND QTD MARCA V.UNIT V.TOTAL  

01 

TRATOR GIRO ZERO - SISTEMA DE DIREÇÃO 360° PLATAFORMA DE CORTE DE ALTO DESEMPENHO 
LARGURA DO CORTE: 122CM; POSIÇÕES DE ALTURA DE CORTE: 6;ALTURA DO CORTE (MÁXIMA E MÍNIMA): 
4MM - 10MM; ACIONAMENTO DAS LÂMINAS: EMBREAGEM ELÉTRICA; MÉTODOS D CORTE: TRITURADO/ 
COLETA/DESCARGA LATERAL; RODAS QUE SE AJUSTAM ÀS IMPERFEIÇÕES DO TERRENO: 3;  MATERIAL DA 
PLATAFORMA DE CORTE: AÇO; ESPESSURA DA PLATAFORMA DE CORTE: 3MM; TRÊS LAMINAS; TIPO DE 
EIXO: FERRO FUNDIDO; SISTEMA DE ELEVAÇÃO DO DECK: MANUAL; VELOCIDADE DA LÂMINA: 93,98 M/S; 
MODELO DO MOTOR: FR SERIES; CILINDROS: 2; DESLOCAMENTO DO MOTOR: 726 CM3; CILINDROS: 2; 
RESFRIAMENTO DO MOTOR: A AR; FILTRO DE AR PADRÃO; TIPO DE COMBUSTÍVEL: GASOLINA; VOLUME DO 
TANQUE DE COMBUSTIVEL: 13,25L; TIPO DE LUBRIFICANTE: PRESSÃO CHEIA; VELOCIDADE MÁXIMA: 10,46 
KM/H; TIPO DE DIREÇÃO: ACOLCHOADO ESPESSO; DIREÇÃO: HIDROSTÁTICA; MODELO DE TRANSMISSÃO: 
EZT; POTÊNCIA 17,2 KW/ 23HP; OBS: A MAQUINA DEVERÁ SER DA ATUAL LINHA DE PRODUÇÃO DO 
FABRICANTE, GARANTIA MÍNIMA DE 06 (SEIS) MESES SEM LIMITE DE HORAS, A CONTAR DATA DA ENTREGA 
PARA DEFEITOS DE FABRICAÇÃO EM SEUS COMPONENTES, DEVERA ESTAR PROVIDA DE TODOS OS ITENS, 
ACESSÓRIOS E EQUIPAMENTOS OBRIGATÓRIOS EM CONFORMIDADE COM A LEGISLAÇÃO PERTINENTE. NO 
VALOR APRESENTADA INCLUSO TODOS OS CUSTOS PARA ENTREGA EM IPIRANGA DO NORTE/MT.  

UND 03 HUSQVARNA 
R$ 

44.275,00 
R$ 

132.825,00 

Ipiranga do Norte-MT, 17 de Ma io de 2024. 
Orlei José Grasselli - Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
 RESULTADO DE LICITAÇÃO

 
–
 
CREDENCIAMENTO

 
-
 
INEXIGIBILIDADE N°

 
011/2023

 A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de Agente de Contratação, torna público o RESULTADO da 
Inexigibilidade nº 011/2023, do tipo Credenciamento, que tem como objeto Contratação de empresa prestadora 
de serviços de arbitragem para eventos esportivos em geral para atender a Secretaria Municipal de Esporte 
Lazer do Munícipio de Marcelândia-MT. Neste ato foram credenciadas as empresas:  

EMPRESA QUANTIDADE VALOR TOTAL  

ROGERIO OLIVEIRA DOS SANTOS - CNPJ 50.396.497/0001-87 Item 01 ao 12. R$ 216.897,70 

VALOR TOTAL R$ 216.897,70 

A Ata da Sessão de Credenciamento da empresa com as quantidades credenciadas e valores encontra-se a 
disposição no site da Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT no endereço www.marcelandia.mt.gov.br.

 

Marcelândia/MT, 20 de Maio de 2024.
 

Gisele Aparecida da Silva Pires

 

-

 

Agente de Contratação

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
 RESULTADO DE LICITAÇÃO

 
-
 
INEXIGIBILIDADE N°

 
003/2024

 A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Agente de Contratação, torna público o RESULTADO 
do INEXIGIBILIDADE nº 003/2024 na Modalidade CREDENCIAMENTO, que tem como objeto e o 
Credenciamento de empresa para prestar Serviços médico em forma de Plantão de 12 horas, (Hospital Maria 
Zélia, conforme as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde do Município de Marcelândia/MT pelo 
período de 12 Meses. Neste ato foi credenciada a empresa: 

EMPRESA Item Quantidade Plantões VLR. TOTAL  

AVIVE GESTÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
LTDA

 
-
 
CNPJ: 33.458.003/0001-22

 01
 

192
 

R$ 211.200,00
 

VALOR TOTAL
 

R$ 211.200,00
 

Marcelândia/MT, 17 de maio de 2024.
 

Publique-se.
 

Gisele Aparecida da Silva Pires

 

-

 

Agente de Contratação

 

SAAE - SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE NOVA MUTUM/MT
PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2024

SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Nova Mutum através do seu Pregoeiro Oficial, torna público a 
todos os interessados a Licitação Modalidade PREGÃO ELETRONICO Nº 004/2024, cujo objeto é a 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS PARA O ABASTECIMENTO DA 
FROTA DO SAAE – SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE NOVA MUTUM-MT”, pelo sistema 
BLLCOMPRAS. INÍCIO REC. PROPOSTA: 17/05/2024 17:00 (horário de Brasília). FIM REC. PROPOSTA: 
31/05/2024 14:30 (horário de Brasília). INÍCIO DISPUTA: 31/05/2024 15:00 (horário de Brasília). TIPO 
ENCERRAMENTO: ABERTO E FECHADO. VALOR TOTAL DO PROCESSO: R$ 2.026.600,00. Edital e anexos: 
Deverá ser retirado no site: www.saaenm.com.br, ou junto ao departamento de licitação pelo e-mail 
licitacao@saaenm.com.br. Ou na plataforma da BLL. Nova Mutum– MT, 16 de maio de 2024.

Marcio Luiz Carnoski - Pregoeiro

 

 AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 021/2024 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 12 de junho 
de 2024 às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURAS E EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE 
MATERIAIS DE EXPEDIENTE, ESCRITÓRIOS, ESCOLARES, ENTRE 
OUTROS ITENS DO SEGMENTO EM ATENDIMENTO AS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DE MATUPÁ”. Maiores informações através do Edital nº. 
025/2024, que estará disponível no site 
https://www.gp.srv.br/transparencia_matupa/servlet/home_portal_v2, 
https://pncp.gov.br/app/editais e www.bllcompras.org.br  ou deve ser 
solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da 
Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones 
(66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. 

 Matupá – MT, 17 de maio de 2024.  
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA – 

Pregoeira Oficial - 
 
  
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2024

PROCESSO Nº 961157/2024
O Município de Várzea, por intermédio Fundo 
Municipal de Saúde, torna-se público para conhe-
cimento de todos os interessados que fará realizar 
licitação, para REGISTRO DE PREÇOS, na 
modalidade de PREGÃO na forma ELETRÔNI-
CA, modo de disputa “ABERTO” com critério de 
julgamento MENOR PREÇO POR ITEM, para 
aquisição de bens comuns. Pregoeiro designado 
pela Portaria GAB nº 61/2024, conforme descrição 
contida no Edital Nº 06/2024 e seus Anexos. O 
objeto REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTU-
RA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE FRAL-
DAS DESCARTÁVEL ADULTO E INFANTIS, 
PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICI-
PAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE VÁR-
ZEA GRANDE. A realização está prevista para o 
dia 06 de junho de 2024, às 10h00min (horário 
Brasília - DF). O Edital completo está à disposi-
ção dos interessados nos seguintes sites: www.bll-
compras.org.br e www.varzeagrande.mt.gov.br. 
Várzea Grande – MT, 17 de abril de 2024.

Maria das Graças Metelo 
Secretária Interina Municipal de Saúde /

SMSVG

 

 

ESTADO DE MATO GROSSO 

Prefeitura Municipal de Juara 

 

Prefeitura Municipal de Juara/MT 
Rua Niterói, 81N – Centro – CEP: 78.575-000 – Telefone (66) 3556-9400/9401 

E-mail: licitacao.pregao@juara.mt.gov.br 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PUBLICA N.º 007/2024 

TIPO: ELETRÔNICA 
 
‘Acha-se aberta na Prefeitura Municipal de Juara, Estado de Mato Grosso, a licitação na 
modalidade de Concorrência Pública, do Tipo Eletrônica, apuração pelo MENOR PREÇO 
POR EMPREITADA GLOBAL, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA  PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA E DRENAGEM URBANAS NAS 
VIAS: RUA JOÃO WAGNER, RUA FIRMINIO DE OLIVEIRA, TRAVESSA 1, TRAVESSA 2, 
TRAVESSA 3, RUA SERGIO B. DE HOLANDA, AVENIDA VEREADOR WALTER LAURO E 
RUA ANTONIO LISBOA NETO, CONFORME TERMO DE CONVENIO Nº 0199/2024 - 
PROCESSO SINFRA - PRO- 2022/05576, em Atendimento Secretaria Municipal de Cidade, 
conforme especificações e condições técnicas constantes neste edital e em seus anexos. 
A realização do Pregão será no dia 15.07.2024 às 09h00m (Horário de Brasília), no 
endereço eletrônico www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital na íntegra estará 
disponível para consulta e retirada na Sede da Prefeitura Municipal de Juara, localizada à 
Rua Niterói n.º 81N - Centro - Juara/MT, junto à Divisão de Licitação de segunda e sexta-
feira, no horário das 09h00 às 12h00 (Horário de Brasília) ou pela internet nos endereços:  
www.juara.mt.gov.br; www.portaldecompraspublicas.com.br. Para participação no presente 
certame será permitida somente representantes legais, procuradores ou prepostos com 
poderes específicos ou credenciados pelas empresas interessadas em participar do certame. 
O credenciamento deverá ser único e exclusivamente por meio do endereço eletrônico: 
www.portaldecompraspublicas.com.br. 
 
                                                                                               

Juara-MT, em 17 de maio de 2024  
 
  
 
 

        Luis Carlos Correia                                        Carlos Amadeu Sirena 
  Agente de Contratação                                           Prefeito Municipal 

 
 
 
  
 
 

 

 

ESTADO DE MATO GROSSO 

Prefeitura Municipal de Juara 

 

Prefeitura Municipal de Juara/MT 
Rua Niterói, 81N – Centro – CEP: 78.575-000 – Telefone (66) 3556-9400/9401 

E-mail: licitacao.pregao@juara.mt.gov.br 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PUBLICA N.º 007/2024 

TIPO: ELETRÔNICA 
 
‘Acha-se aberta na Prefeitura Municipal de Juara, Estado de Mato Grosso, a licitação na 
modalidade de Concorrência Pública, do Tipo Eletrônica, apuração pelo MENOR PREÇO 
POR EMPREITADA GLOBAL, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA  PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA E DRENAGEM URBANAS NAS 
VIAS: RUA JOÃO WAGNER, RUA FIRMINIO DE OLIVEIRA, TRAVESSA 1, TRAVESSA 2, 
TRAVESSA 3, RUA SERGIO B. DE HOLANDA, AVENIDA VEREADOR WALTER LAURO E 
RUA ANTONIO LISBOA NETO, CONFORME TERMO DE CONVENIO Nº 0199/2024 - 
PROCESSO SINFRA - PRO- 2022/05576, em Atendimento Secretaria Municipal de Cidade, 
conforme especificações e condições técnicas constantes neste edital e em seus anexos. 
A realização do Pregão será no dia 15.07.2024 às 09h00m (Horário de Brasília), no 
endereço eletrônico www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital na íntegra estará 
disponível para consulta e retirada na Sede da Prefeitura Municipal de Juara, localizada à 
Rua Niterói n.º 81N - Centro - Juara/MT, junto à Divisão de Licitação de segunda e sexta-
feira, no horário das 09h00 às 12h00 (Horário de Brasília) ou pela internet nos endereços:  
www.juara.mt.gov.br; www.portaldecompraspublicas.com.br. Para participação no presente 
certame será permitida somente representantes legais, procuradores ou prepostos com 
poderes específicos ou credenciados pelas empresas interessadas em participar do certame. 
O credenciamento deverá ser único e exclusivamente por meio do endereço eletrônico: 
www.portaldecompraspublicas.com.br. 
 
                                                                                               

Juara-MT, em 17 de maio de 2024  
 
  
 
 

        Luis Carlos Correia                                        Carlos Amadeu Sirena 
  Agente de Contratação                                           Prefeito Municipal 

 
 
 
  
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

NONO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 003/2023 
– DATA: 16/05/2024 - OBJETO: SUPRESSÃO DO CONTRATO 003/2023, 
CONFORME SOLICITADO PELO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA - 
CONTRATADO: IDEAL CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA – CNPJ:  
29.134.563/0001-54 – VALOR GLOBAL: 1.241.370,82

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 012/2024 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Eletrônico nº 
012/2024, julgamento realizado no dia 26/04/2024, às 09:00 horas de Brasília 
DF, tendo como objeto o registro de preços para futura e eventual prestação 
de serviços de horas em manutenção mecânica, elétrica, hidráulica e funilaria, 
adjudicada em 09/05/2024 e homologada em 17/05/2024, sagraram-se ven-
cedoras do certame as empresas JOELCIO HANAUER DIAS 03816870155; 
49.267.430 EDNEI ALEXANDRE DE OLIVEIRA; ADEMAR DENARDI – PNEUS; 
ALINE FERNANDA FERREIRA DE OLIVEIRA LTDA; ANTONIO L RUSCH; D. 
FEIJO SETTER & CIA LTDA; GEVANILDO LEITE LTDA; GILBERTO DIOGO 
BRUN CONTE; KELIM LETICIA KOCH; PR PAVAN & CIA LTDA; T. LETICIA 
TENNROLLER. Nova Ubiratã - MT, 17 de maio de 2024. Francine Oliveira - Se-
cretária de Administração. RC PUBLICAÇÕES 66 9984-4633



Arena Pantanal vai ser sede da
Copa do Mundo Feminina de 2027
DA REPORTAGEM

A Arena Pantanal, em
Cuiabá, vai receber jogos da
Copa do Mundo Feminina de
Futebol de 2027. O estádio,
gerido pela Secretaria de Es‐
tado de Cultura, Esporte e
Lazer de Mato Grosso, foi in‐
dicado pela Confederação
Brasileira de Futebol (CBF)
na candidatura do Brasil para
concorrer como sede da
competição. O resultado foi
divulgado na madrugada
desta sexta-feira (17), durante
congresso da Fifa em
Bangkok, na Tailândia.

“Estamos muito felizes
com essa escolha, pois é o re‐
sultado de um trabalho de
uma equipe incrível e de
uma estrutura de Governo
sensacional, que nos dá todo
o apoio. São mais de cinco
anos de trabalho para deixar
os nossos equipamentos es‐
portivos e as nossas estrutu‐
ras prontas e em condições
de receber grandes eventos
dessa forma. Mato Grosso,
mais uma vez, marca a histó‐
ria do esporte em nosso
país”, ressaltou o secretário
Jefferson Neves.

Esta será a primeira vez
que a Copa do Mundo Femi‐
nina de Futebol será disputa‐
da na América do Sul. O Bra‐
sil já havia recebido duas
copas masculinas, em 1950 e
em 2014, sendo que, em
2014, a Arena Pantanal tam‐
bém foi subsede da competi‐
ção masculina.

Em setembro do ano
passado, a coordenadora-ge‐
ral da candidatura do Brasil
para a competição, Jacqueli‐
ne Barros, af irmou que Cuia‐
bá estava apta para receber
os jogos da competição es‐
portiva. "Escolhemos Cuiabá
por já ter essa experiência na
Copa do Mundo de 2014 e ter
toda a estrutura necessária”,
relatou Jacqueline.

Ela ressaltou, ainda, que
a escolha é fruto dos investi‐
mentos que vêm sendo fei‐
tos pelo Governo do Estado
na Arena Pantanal. “Tem es‐
tádio pronto, infraestrutura,
rede hoteleira, centro de trei‐
namento. E outra, é um local
acolhedor, né? Aqui temos
um povo acolhedor que sabe
receber bem os turistas, o
público, os torcedores”, pon‐
tuou a representante da CBF.

Na votação desta sexta,
o Brasil venceu por um pla‐
car de 119 votos a 78 para

Bélgica, Alemanha e Holan‐
da. Os países europeus havi‐
am apresentado uma candi‐
datura conjunta que
concorria com a proposta
brasileira. Já os Estados Uni‐
dos e o México haviam de‐
sistido da disputa em abril.

ESCAPOU DE
MÁ FAMA
Em Cuiabá, são incon‐

táveis as obras de infraes‐
trutura que não foram en‐
tregues mesmo após 10
anos da realização da Copa

do Mundo. Como na época o
estado não tinha nenhum re‐
presentante na elite (Luver‐
dense estava na Série B e Cui‐
abá na Série C), enveredou-se
a possibilidade de o Estado
ter construído mais um ‘ele‐
fante branco’.

Elefante branco é uma
expressão usada de forma
crítica e irônica para indicar
alguma coisa que é valiosa e
dispendiosa, mas que não
possui qualquer utilidade,
transformando-se em algo in‐
cômodo, como um presente

estranho ou que ocupa mui‐
to espaço, sendo de pouca
serventia para quem o rece‐
beu. Isso se aplica para ou‐
tros estádios, como o Mané
Garrincha, em Brasília, a Are‐
na das Dunas, em Natal/RN,
e a Arena Pernambuco, em
São Lourenço da Mata/PE.

Com a ascensão do Cui‐
abá, a Arena Pantanal deixou
a alcunha de elefante branco
para trás. Investimentos e
trabalhos contínuos do Go‐
verno de Mato Grosso na Are‐
na Pantanal tornaram o está‐

dio palco da elite do futebol e
de variados eventos, possibi‐
litando o fortalecimento de
clubes mato-grossenses e
impactando positivamente a
economia local e o lazer ofe‐
recido à população.

Mantida pela Secel, a
Arena recebeu importantes
competições ao longo dos úl‐
timos anos, dentre elas a
Copa América, Eliminatórias
da Copa do Mundo de 2026,
Copa Sul-Americana, Super‐
copa do Brasil e jogos da
série A do Brasileirão.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Arena recebeu 4 jogos na Copa masculina em 2014

INDICADAPELACBF.Anúncio foi feito pela FIFAnamadrugadadesta sexta-feira, naTailândia
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Seguro é o alívio em caso de sinistro

José Carlos Ramalho reforça importância de seguro automóvel

FOTO: DIVULGAÇÃO FOTO: SOCIAL NEWS

Aumento da frota circulante eleva
a procura por um seguro veicular

DA REPORTAGEM

Quem tem veículo, se prote‐
ge, seja contra o risco de coli‐
sões, ou mesmo do bem ser fur‐
tado ou roubado. Por isso, cada
vez mais pessoas têm buscado
um seguro para evitar maiores
dores de cabeça.

Em Sinop, a frota veivular ul‐
trapassou a marca de 160 mil,
conforme relatório da 19º Cire‐
tran (Circunscrição Regional de
Trânsito). Nesse número estão
em torno de 52 mil automóveis,
20 mil caminhonetes, 4 mil ca‐
mionetas e 2,5 utilitários. O rela‐
tório aponta ainda que são 37
mil motocicletas e 23,5 motone‐
tas. Entre os veículos de cargas
são 5,2 mil caminhões, 3,7 cami‐
nhões-tratores, além de rebo‐
ques, semirreboques, ônibus e
microônibus.

Entretanto, segundo o Cire‐
tran, o número leva como base
apenas os veículos emplacados
em Sinop. A estimativa é que de
25% a 30% com placas de outras

cidades trafeguem na cidade.
E com tantos veículos circu‐

lando, o risco de colisão aumen‐
ta. É o que explica o CEO da
Amazônia Seguros, José Carlos
Ramalho. “O seguro de auto‐
móveis serve para cobrir mate‐
riais e físicos, incêndio, colisões
de forma geral. O seguro é im‐
portante para evitar aborreci‐
mentos, é algo que a gente
paga para não usar, mas paga
para estar seguro. É melhor pre‐
venir e não é um custo alto”.

Além disso, furto e roubo
são outros problemas que cau‐
sam temor a quem é proprietá‐
rio. O seguro automotivo pode
trazer tranquilidade para o pro‐
prietário ao oferecer o ressarci‐
mento do valor do bem, depen‐
dendo da cobertura contratada,
dará amparo para lidar com os
entraves legais.

Engana-se quem pensa que
o seguro só serve para casos de
roubos e furtos. Mesmo quem
dirige de forma consciente, res‐
peitando as leis de trânsito,

pode se envolver em acidentes.
É justamente aí que o seguro
auto entra em ação: há diversos
tipos de cobertura para essa
classe de sinistro, cobrindo da‐
nos no automóvel, remoção do
veículo e até conserto.

“Hoje, se você atingir um
motociclista, ciclista ou pedes‐
tre, e estiver errado, o custo de
encaminhando para o hospital
é muito alto, por isso é funda‐
mental ter o seguro contra ter‐
ceiros”, aponta Zé Ramalho.

Nesse quesito, apontado
pelo empresário, o Seguro de
Responsabilidade Civil Faculta‐
tiva, também chamado de “co‐
bertura contra terceiros”, é o
serviço que indeniza o segura‐
do dos gastos em consequência
de danos corporais e materiais
causados por um acidente de
trânsito.

ASSISTÊNCIA
24 HORAS
Veículos são máquinas e,

portanto, estão sujeitos a pro‐

blemas mecânicos. Quem
nunca teve um pneu furado à
noite ou ficou sem bateria no
carro que atire a primeira pe‐
dra. Pensando nisso, as segura‐
doras também oferecem o ser‐
viço de assistência dia e noite
aos segurados.

“Na Amazônia, nós dispo‐
mos atendimento pessoal para

assistência 24 horas de guincho,
eventual troca de pneus, pane
seca, além de sinistro e colisão.
Fazer um seguro é simples, e
você ainda pode parcelar, então
está cada vez mais facilitado ter
um seguro”, completa Rama‐
lho.

E como reforça José Carlos
Ramalho, seguro é sempre im‐

portante fazer com um corretor
de seguros. Para uma cidade
como Sinop, cuja mobilidade é
grande devido ao grande nú‐
mero de veículos, vale a pena o
investimento. “A Amazônia ofe‐
rece um atendimento com pre‐
cisão, pois temos a melhor as‐
sistência que você possa
imaginar”.

SINOP. Riscode colisões e furto/roubodeveículos gerapreocupaçãoaos condutores

SINOP
Obras de fechamento de valetões
avançam na Avenida dos Pinheiros
DA REPORTAGEM

Com objetivo de proporcio‐
nar mais segurança, saúde e dei‐
xar Sinop ainda mais bonita, a
Prefeitura está trabalhando na
execução dos serviços de drena‐
gem e fechamento de valetão em
440 metros da avenida dos Pi‐
nheiros, na região do Jardim Vio‐
letas, onde serão instalados 1.164
tubos para o escoamento da
água.

“Esse é um trabalho que es‐
tamos fazendo gradativamente, a
partir das análises das equipes de
engenharia da Secretaria de
Obras e que vem dando bons re‐
sultados, pois proporciona melho‐

ra nas questões de saúde, como
proliferação da dengue e outros
animais, e mais segurança para
motoristas e pedestres. É um tra‐
balho que beneficia toda socieda‐
de”, pontuou o prefeito Roberto
Dorner.

Outra frente de trabalho é
na rua dos Cajueiros, área central
da cidade, que também já está
sendo preparada para a instalação
de tubos.

O fechamento de valetões
tem sido um trabalho constante
da Prefeitura de Sinop. Trechos
como avenida dos Jatobás, Paulis‐
ta, Itaúbas, Sibipirunas, Ingás e Pal‐
meiras também já passaram por
esse serviço.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Prefeitura de Sinop segue fechando valetões

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Um acidente envolvendo
quatro carretas deixou uma
pessoa ferida, na BR-364, em
Santo Antônio do Leverger, e
interditou a pista por cerca de
quatro horas na quinta (16).

Um dos veículos transpor‐
tava algodão e pegou fogo no

BR-163/364

Acidente entre quatro carretas deixa
BR-364 interditada por quatro horas

local, mas as chamas foram
contidas pelo Corpo de Bom‐
beiros e Polícia Rodoviária Fe‐
deral (PRF).

Segundo a Nova Rota do
Oeste, duas ocorrências foram
registradas na BR-364, sentido
da capital para Rondonópolis.
Na primeira, um veículo de car‐
ga tombou e, na segunda, ou‐

duas carretas paradas.
As equipes de resgate in‐

formaram que cinco pessoas vi‐
ajavam nos quatro veículos e
uma delas teve um corte no
dedo e foi atendido no local.

O Corpo de Bombeiros e a
PRF estiveram no local atuan‐
do no resfriamento da carga e
registro da ocorrência.

Acidente envolvendo quatro veículos aconteceu na BR-364



Procon monitora supermercados para
coibir abusos no preço de produtos
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Os direitos humanos têm
como objetivo garantir que cada
indivíduo tenha a oportunidade
de viver uma vida digna, com
acesso ao básico como educa‐
ção, saúde, comida e moradia.
No entanto, muitas vezes a reali‐
dade é diferente, especialmente
em lugares onde há desigualda‐
de social e econômica. É impor‐
tante frisar que a garantia a es‐
ses direitos não é apenas uma
questão de justiça social, mas
também é algo essencial para o
progresso e o desenvolvimento
da sociedade.

Frente a isso, para muitos, a
consolidação dos direitos huma‐
nos se dá por meio da educação.
Assim, projetos de ensino sur‐
gem como iniciativas pujantes
para a formação de jovens a tor‐
narem-se figuras atuantes com
um olhar humanista para quais‐
quer áreas em que forem atuar.

Um desses projetos é o Ze‐
rah Platform, focado na educa‐
ção judaica e socioambiental
para os direitos humanos. Este,
que foi idealizado pela jovem ju‐
dia, pedagoga pela Universida‐
de de São Paulo (USP) e educa‐
dora ambiental, Ana Beatriz
Alckmin. “Este foi cuidadosa‐
mente elaborado para levar para
dentro de instituições educacio‐
nais e outros espaços, uma for‐
mação para os Direitos Huma‐
nos de primeira, segunda e
terceira geração, orientados por
perspectivas e valores do judaís‐
mo”, explica.

No entanto, é preciso com‐
preender os Direitos Humanos
de primeira, segunda e terceira
geração. Os direitos fundamen‐
tais são como um escudo uni‐
versal que protege cada pessoa
contra qualquer tipo de violação
à sua dignidade humana, para
efeito didático, foram divididos
em três gerações.

Ana Beatriz esclarece: “A pri‐
meira geração concentra-se nos
direitos de liberdade individual,

como o direito à vida e à liberda‐
de de expressão. Esses direitos
garantem a autonomia de cada
pessoa e foram originados du‐
rante revoluções como a france‐
sa".

Contudo, percebeu-se com o
tempo que apenas esses direitos
não eram suficientes para asse‐
gurar uma igualdade real na so‐
ciedade, dando origem aos di‐
reitos de segunda geração.
“Estes, por sua vez, exigem
ações positivas do Estado para
garantir acesso a serviços essen‐
ciais, como saúde e educação,
refletindo a responsabilidade
governamental pelo bem-estar
dos cidadãos”, complementa a
CEO.

Além disso, Ana Beatriz
aborda os direitos de terceira ge‐
ração, destacando sua impor‐
tância para o coletivo: “Esses di‐
reitos, que incluem também a
proteção das comunidades e o
desenvolvimento sustentável,
transcendem interesses indivi‐
duais e são essenciais para a
sustentabilidade da nossa socie‐
dade global".

Esclarecer essas três dimen‐
sões é essencial para entender a
evolução desses direitos ao lon‐
go do tempo e seu impacto sig‐
nificativo na sociedade atual. Le‐
vando tudo isso em
consideração, a formação em
Direitos Humanos se tornou par‐
te importantíssima da grade de
muitos cursos superiores. E nes‐
se contexto o Zerah desenvolve
ações ligadas a essas institui‐
ções de ensino superior e que
complementam essa vertente,
levando uma programação de
atividades para sensibilizar so‐
bre o assunto.

Os trabalhos promovidos
dentro do projeto auxiliam à
construção da interlocução des‐
se conhecimento, principalmen‐
te os valores judaicos. Como por
exemplo, a atuação com o IB‐
MEC São Paulo, que acontece
através de uma parceria com a
Clínica de Direitos Humanos
“Muitos dos nossos palestrantes

FUNDAMENTALENSINAR.Projetos, como o Zerah, levam informações sobre o judaísmo comcredibilidade, unindo universidade e sociedade
FOTO: DIVULGAÇÃO

são judeus, mas nem todos são.
Mas sem dúvida, na construção
das atividades o olhar judaico
está presente. No caso do IBMEC
São Paulo, estamos presentes
com uma parceria muito conso‐
lidada, onde respondemos por

40% das atividades da clínica,
que incluem, grandes ou peque‐
nas palestras”, relata a CEO.
Além disso, ela pontua ações
como dinâmicas, propondo de‐
bates constantes para os estu‐
dantes.

Para a especialista, não se
trabalha com esses direitos de
forma individual.

Qualquer projeto que se pro‐
ponha a atuar nessa área precisa
estar conectado com outros que
já fazem isso. “Então, estar em

espaços universitários com uma
proposta educacional, possibili‐
ta a criação de pontes com enti‐
dades do terceiro setor, com o
Ministério Público e com uma
intelectualidade progressista”,
reforça.

Garantia de direitos não é apenas uma questão de justiça social
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